
令和４年度第１回地球温暖化部会事前送付資料へのご意見について

項番 区分 ご意見内容 委員

1
施策内容につい
て

Ｐ16、「 タブレット端末、無線LAN 対応の端末を活用することで、全庁においてペーパーレス会議の推進に取り組みま
す。」については、オンライン会議のさらなる活用、個人カード利用など工夫する余地があるのではないか。

表委員

2
施策内容につい
て

Ｐ17、コラムの解説は略語の正式名称と、訳があれば、書いてから説明すべき。ＺＥＢがない。（Net Zero Energy
Building）

表委員

3
施策内容につい
て

Ｐ23、Maasも同じ。（Mobility as a Service：移動のサービス化） 表委員

4
施策内容につい
て

Ｐ26、学校の教育現場については、府中市の環境について語れる人材の確保・育成、府中市の環境についての教材の整
備、出前講座のような制度はあるが、府中市の環境行政についてわかりやすく話の出来る市職員の確保。

表委員

5
施策内容につい
て

Ｐ27、熱中症予防対策については、建築基準法との関係なのか、公園、遊歩道等にベンチがあっても、日よけの屋根はな
い。高齢者が運動のために歩いても、休憩で熱中症にならないように、ベンチの後ろに日陰となる樹木を植えたり、藤棚
を用意するような工夫が必要ではないか。

表委員

6
施策内容につい
て

1-1省エネルギーの推進
③個別施策３　市施設の省エネルギー化
・電気自動車の積極的導入について、供給電力を再エネ由来の電力供給を前提とすることが重要と考えます。また市民や
企業への将来の訴求も含め、市施設への電気スタンドの設置検討についても記載の必要があると考えます。

成瀬委員

7
施策内容につい
て

1-2再生可能エネルギー導入促進
①再生可能エネルギーの導入支援
現在、都で協議されている『2,000m2以上新築への太陽光設置義務』をどのように説明訴求するか検討が必要だと考えま
す。

成瀬委員

8
施策内容につい
て

1-3新技術の普及促進
①水素エネルギーの理解促進
・「Tokyo　スイソ推進チーム」について、ご存じない市民も多いのではないでしょうか。「Tokyo　スイソ推進チームと
は」など、注釈を記載するとわかりやすいと思います。
・水素のサプライチェーン（調達）やFCV導入促進に伴う水素ステーションの建設計画について現在検討しているのであれ
ば情報共有いただきたい。

成瀬委員

資料８

1



項番 区分 ご意見内容 委員

9
その他、基本方
針１の内容につ
いて

基本方針1の施策の項目は付け加えることはありません。なお、①省エネルギー活動の普及促進において、多くの市民の低
炭素化の取り組みを促すため、具体的な省エネ行動事例の例示もぜひお願いします。（前回の審議会で意見した内容の繰
り返しです）

鴫原委員

10
その他、基本方
針１の内容につ
いて

成果指標について、市内のエネルギー消費量（8,354.5/11,2935）＝△30％減、家庭部門のエネルギー消費量
（2,726.6/3,787）＝32％減はどのように算出したのですか？計算方法が知りたいです。
温室効果ガス排出量の削減△48％のうち、約30％はエネルギー使用量の削減で、電力のCO2原単位の低下は約△18％とおお
ざっぱにみてよいのでしょうか？

鴫原委員

11
その他、基本方
針１の内容につ
いて

その他、意見照会の内容とは少し外れます。また3/23に質問した内容と被るかもしれませんが、「温室効果ガス削減目標
の考え方」の資料のP6中段の説明で①「ｆ-1国と連携する対策による削減可能量」と②「ｆ-2再エネに係る対策による電
力の二酸化炭素排出係数低減による削減量」とでダブル項目はないのでしょうか？
具体的に①は〇〇。②は××などの例示で教えてください。例えば国の政策の「エネルギー基本計画」で将来の電源の構
成を示されていますが、これにより電力の二酸化炭素排出係数低減になりますので②の方にも影響を受けダブると思いま
すので。

鴫原委員

12
その他、基本方
針１の内容につ
いて

＜コラムについて＞
・メタネーションのコラムについて、弊社にて原案を後日ご提供させていただきます
・その他CCUSやCCS、CO２を吸収するセメントなどもコラムでの訴求が市民に解りやすく理解できるかと思います。

成瀬委員
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